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国際ロータリー２６７０地区 例会場：森友 毎週火曜日１９：００～２０：００ 

出席報告 

会員数 会場出席 ZOOM 欠席 メーキャップ 修正合計 出席率 

26 13  13 0 13 50.0％ 

 

２０２４－２０２５年度 第 ９ 回 例会プログラム 

開会点鍾 １９時   四つのテスト／国歌斉唱／我らの生業 

会長の時間／幹事報告／委員会報告／卓話／スマイルボックス発表 

 

会長の時間 

松浦会長 

こんばんは。本日は 15時 30分につるぎ高校に各クラブの全国大会出場のお祝いに行ってきました。毎年

会長が訪問し、校長先生にクラブの全国大会出場のお祝いとしてその経費の足しになればということでお伺

いしております。 

昨年はソフトテニス、レスリング、山間部など特に英会話クラブは弁論大会で全国三位に輝いておりま

す。今年もソフトテニス、レスリングとインターハイに出場し好成績を収めております。 

昔弊社はつるぎ高校の陸上部よりマラソン選手のオーダーメイドの靴を注文いただき 10足ぐらい作ってお

りました。最近注文がないので失礼ながら校長先生に訳を聞いてみると陸上部自体に部員が少なく、地元の

いい選手は県外の高校や、徳島市内の高校に流出してしまい、駅伝選手も数がそろわなくいい成績が出せな

いとのことでした。地元の中学はいい選手がいるのですが、そういう選手ほど県外の強豪校に行ってしまう

そうです。 

こんなところにも地域の活性化がうまくいかない影響が出ているように思えました。人口が少なくなるだ

けではなく学校のクラブ活動の活気も失われているという問題を報告させていただいて挨拶を終わらせてい

ただきます。 

 

幹事報告 

到着週報：阿波池田 RC 鴨島 RC 

・「日韓親善会議」の参加のお願い。9月 25日締切 

上記の書類を回覧させていただいております。 

トレーに「国際ロータリー第 2670地区 5月 17日・18日地区大会記録」を入れておりますのでお持ちかえり 

ください。 

先週の例会後、理事会を開催いたしまして 10月は最終週の 29日の例会は休会とさせていただきます。 



 

 

委員会報告 

澤田会員 

「毎年恒例のラグビーフェスティバル in美馬が 11月 3日、新町公園で開催されることになりました。美馬

RCの共催についてはまだ理事会承認前ですが 10月の理事会で議論させていただく予定です。」 

田村親睦担当 

「9月の会員誕生日は 22日矢野会員です。先週欠席でしたので今回お祝いいたします。」 

 

 

卓話 

矢野会員 

先日、徳島県教育委員会より令和 6年度教育行政功労者表彰をいただきました。谷会員よりグループ LINE

で取り上げていただき、皆様よりお喜びの言葉をいただきありがとうございます。ただ長くいるだけである

のにこんなにお褒めの言葉をいただき正直少し照れ臭く感じます。 

平成 27年に教育委員になってくださいと頼まれましたが、自身としてはあまりやる気はなかったのです

が、仕事のかけだしの時にお世話になった方からの依頼でしたのとつるぎ町の行政より仕事でお世話になっ

ている立場から恩義もあり承諾することにしました。 

受けたからには新しい風を吹かそうと意気込んでおりましたが現場の先生の話を聞き、教育委員会の職員

の皆さんの頑張りを見るにあたり感心させられました。外で見るのと大きく違いを感じました。 

大体１,５ヵ月に一回ぐらいのペースで委員会議が開催されます。そこではセンシティブな情報も多くあり

極秘扱いのものも多くあります。 

どのようなものかというと子供の家庭の生活に関するものであったりします。生活困窮の家庭の数の多さ

にビックリしました。私自身は決して裕福とは言えないまでもそれなりに何不住ない生活をしてこれた家庭

で育ちましたので自分をかけ離れた状況を聞くにあたり耳を疑うほどでした。中には十分な収入がありなが

ら生活保護申請をする人もいますが、それを除いたとしてもたくさんの人が毎日の生活に苦しんでいます。

なぜこんなに多いかと考えますと昔は離婚する家庭も少なく、生活保護申請することが恥だと考える人も多

くいたこともあると思います。しかし母子家庭など複雑な家庭も増え、やむにやまない事情をかかえる人た

ちのことを知り、自身として勉強になりました。 

最近は発達障害の子供に対する治験も広がり、その数は凄い人数になります。これはつるぎ町だけに限っ



 

 

たことではなく私は寺社仏閣など神事についておろそかにしている現代に対して罰が当たっているのではと

勝手に思ったりします。発達障害の子供へ治験が広がってくることでそういった子供に対しての理解が深ま

り、親が悩まなくていいという利点もあります。私が教育委員になったばかり同じ委員の方がきつい発達障

害のお子さんがいて二人でこの問題に働きかけそこに行政も答えてくれたことが、つるぎ町の発達障害と思

われる子供の数の多さにつながるのかもしれません。 

１期４年、慣例で２期やらせていただく過程で元気すぎる子供が起こす問題や情熱が過ぎる先生が起こす

問題などいろいろありました。しかし次第に子供の数が少なくなり問題自体も少なくなりました。八千代小

学校、太田小学校と二校の休校式に立ち会いました。世の中少子化ですが結婚を望まない人はしょうがない

としても子供が一人でも多く増えてほしいと願います。 

少子化のあおりを子供が一番受けるのがクラブ活動です。野球やサッカーができないため合同チームを組

んだりしますが、合同チームならではの悩みも多く、例えば元のチームの親御さんから自分の子供が試合に

出れなくなったと意見が出たり、合同チームを組むことによってチームが強くなってずるいなど批判された

りします。そのため最近では野球なら美馬中が拠点となり野球したい近隣の子どもは美馬中に行き、サッカ

ーしたい子どもはその拠点の学校に行くようになっています。また優秀な子供は県外の強豪校に進むことが

多くなって、さらに子供が地元に減ってしまうという事態になっています。 

私は慣例であった２期を終えた後も教育長が評価していただき３期目をお願いされ受けることになってし

まいました。１２年間教育委員をすることになり徳島県教育委員会より表彰されることになりました。近所

の方や皆様からおめでとうと言われ正直嬉しい気持ちです。これからも頑張りますのでよろしくお願いいた

します。 

                 

スマイルボックスの発表 

矢野会員「誕生祝と教育行政功労者表彰のお祝いありがとうございました。」 

次回例会 

 ９月１７日（火）  １９時～ 場所 季節料理森友 

※出欠連絡は月曜昼までに幹事にお願いいたします。 

 


